

Résumé du PFE : sous titre : Contribution à l’étude de la prévalence de la babesiose bovine dans les régions de Béjaia et Tizi ouzou par examen parasitologique des frottis sanguins

Résumé :
Une étude épidémiologique sur l'infection par Babesia spp a été menée dans différentes exploitations bovines des régions de Bejaia et de Tizi Ouzou. L'objectif principal de ce travail était de réaliser une étude de la prévalence de l'infection a Babesia spp et d'analyser les facteurs de risque associes. La méthode du frottis sanguin colore au MGG a été utilisée pour analyser 80 bovins. Une prévalence globale de 5 a été obtenue, avec 2,63 à Tizi ouzou et 7,14. a Bejaia. Une prévalence de 22,17% a été obtenue chez les bovins symptomatiques (4/19). Sur les bovins porteurs de tiques (n=15), une prévalence de 13,33% (2/15) a été obtenue. L'analyse des facteurs de risque pouvant influencer la prévalence de l'infection par Babesia spp a montre que c'est la race montbéliarde, adulte, de sexe femelle qui était le plus exposée a ce parasite. Par ailleurs, nous avons identifie deux genres de tiques appartenant a la famille des Ixodides : Boophilus spp et Rhipicephalus spp.

Abstract:
An epidemiological study on Babesia spp infection was conducted in different parts of cattle farms Bejaia and Tizi Ouzou. The main objective of this work was a study of the prevalence of infection with Babesia spp and analyze risk factors. The method of blood smears stained with MGG was used to analyze 80 cattle. An overall prevalence of 5 . was obtained with 2.63 . in Tizi Ouzou and Bejaia to 7.14 .. A prevalence of 22.17% was obtained in symptomatic cattle (4/19). The holders of cattle ticks (n = 15), a prevalence of 13.33% (2/15) was obtained. Analysis of risk factors that may influence the prevalence of infection with Babesia spp showed that it is the Montbeliard breed, adult, female sex was the most exposed to this parasite. In addition, we identified two types of ticks belonging to the family Ixodidae: Boophilus spp and Rhipicephalus spp

